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La educación municipal contrael 
tiempo: al menos350 alumnosno
tienen cupo en el sistema escolar 
ANTOFAGASTA. A la falla del proyecto de colegio modular se suma un aumento 
sustantivo por la demanda en matrículas de primeros medios. 

Sebastián Macías Sajay 
cronica(omercurioantofagasta.cl 

On un proyecto educati- 
C municipal caído y 

otro en marcha comen- 

z6elaño escolar enlacomuna 
de Antofagasta. La licitación 
desierta del colegio Modular 
La Chimbay la habilitación del 
anexo al colegio Marta Narea 
son parte de los desafíos de la 
educación municipal de la co- 
muna, la que se ve enfrentada 
aunaalta demanda por matrí- 
culas en primeros medios. Las 
estimaciones indican que al 
menos 350 estudiantes se en- 

cuentranaún ala espera de un 
cupo en el sistema público y 
subvencionado dela comuna. 

Las autoridades comuna- 
les y regionales subrayan la 
adopción de medidas para evi- 
tarrepetir la crisis que se vivió 
elaño pasado por falta de cu- 
pos. 

El alcalde de Antofagasta 
Sacha Razmilic, señaló que la 
caída del proyecto del Colegio 
Modular La Chimba hizo que 
acelerarán los planes para ha- 
bilitar el anexo del colegio 
Marta Narea, el cual indica que 
está actualmente en un 45% de 

implementación, proyectan- 
do que para la segunda quin- 
cena de abril estará listo para 
recibir alumnos en sus aulas 
en doble jornada. 

“Esta fue la primera preo- 
cupación una vez que asumi- 
mos como administración. Sa- 
bíamos que íbamos a tener es- 
te problema y comenzamos a 
trabajar con el seremi y se to- 
maron medidas rápidas y 
drásticas. Eso nos permitió 
hoy dar unasolución”, explicó 
la autoridad comunal, quien 
agregó que “en años anterio- 
res teníamos el problema de 
matrículas y hoy estamos 
abordando el problema de ra- 
íz y en forma rápida, así que 
estamos felices de dar este tipo 
de soluciones a los estudian- 
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PARA ABSORBER LA DEMANDA DE CUPOS, EL AÑO PASADO LACMDS HABILITÓ DOBLE JORNADA EN EL LICEO COMERCIAL. 

tes”. 

En cuanto a la cantidad de 
alumnos actualmente sin cupo 
enla comuna, el edil expresó 
que “el número de estudiantes 
que están sin matrícula, va va- 
riando todos los días y nos los 
va avisando la Seremi de Edu- 
cación y en basea eso vamosto- 
mando las medidas necesarias 
en coordinación. Es una lista 

que se acorta y se alarga todos 
los días, pero estamos trabajan- 
doparaque seacortelo másrá- 
pido posible y tengamos a to- 
dos los chicos enclase”. 

REFORMULACIÓN 
En cuantoaal futuro del proyec- 
to del Liceo Modular La Chim- 
ba, Razmilic enfatizó que “lo 
estamos reformulando por 
completo, no funcionó lo que 
estaba en licitación y, por lo 
tanto, estamos viendoalterna- 
tivas sobre los requisitos a te- 
ner colaborando entre el Mu- 
nicipio y el SLEP, ya que el pró- 
ximo año que ellos se hacen 
cargo de la educación munici- 
pal? 

Por suparte, el concejal de 
Antofagasta, Waldo Valderra- 

ma, dijo que “la comuna en- 
frenta una preocupante falta 
de matrículas de los estableci- 
mientos públicos y subvencio- 
nados, una problemática que, 
aunque identificada desde 
2021, no recibió atención ade- 

cuadapor parte de la adminis- 
tración anterior. Este escena- 

rio ha generado incertidum- 
bre entre estudiantes y apode- 
tados? 

A pesar de que otras auto- 
ridades señalan que no hay ci- 
fras oficiales por el momento, 
debido al constante cambio en 
la lista de espera, el concejal 
apunta a que hay al menos 350 
alumnos inscritos en las listas 
dela iniciativa “Anótate en la 

Lista” del Mineduc. 
Para Valderrama, a pesar 

de que el anuncio del anexo 
Marta Narea por parte del al- 
calde representa un avance 
significativo, aún persisten de- 
saflos estructurales que deben 
ser abordados con urgencia. 

“La situación no solo refle- 

jadeficiencias en el sistema de 
ingreso escolar, sino también 
una falta de crecimiento y for- 
talecimiento delsistema públi- 

    

co de educación, responsabili- 
dadcompartidaentre el muni- 
cipio y el Ministerio de Educa- 
cióna nivel regional”, añadió. 

“Es crucial priorizar la im- 
plementación de políticas 
educativas inclusivas y sosteni- 
bles, que garanticen acceso y 
calidad para todos los estu- 
diantes. Solo mediante una 
planificación estratégica y un 
compromisoreal podrárever- 
tirse esta compleja situación y 
ofrecer a las familias la estabi- 
lidad que tanto necesitan”, 
agregó el concejal. 

Entanto, el seremi de Edu- 
cación, Alonso Fernández, 

afirmó que desde el Mineduc 
han estado trabajando desde 
el 2022 en el Plan de Fortaleci- 
miento de la Matrícula, gene- 
randoen tres años casi20.000 
nuevos cupos en el sistema 
educativo. 

“En el caso de nuestra re- 
gión, desde la Seremi de Edu- 
cación hemos desarrollado di- 
versas acciones para generar 
nuevos cupos, concentrando 
los esfuerzos en el nivel de 1 
Medio, en la comuna de Anto- 
fagasta”, enfatizó. es 

  

   

  

 HIJA DE VITALIO MUTARELLO ASISTIÓ ALA EMOTIVA CEREMONIA. 

  

econocen a Vitalio 
utarello con placa 
onmemorativa en ex 
ficina Pedro Valdivia 

Instalada en el frontis del 
ceo Politécnico Julio Montt Salamanca. 

nun emotivo acto dere- 
 conocimiento y memo- 

ria, se realizó en la ex 
icina Salitrera Pedro de Val- 
via, elacto de descubrimien- 
de la Placa Conmemorativa 
don Vitalio Orlando Mutare- 
 Soza, Detenido Desapareci- 
 el 12 de septiembre de 1973 
ranteel periodos de la dicta- 
ra. Dicha placa fue instalada 
el frontisdel Liceo Politécni- 
Julio Montt Salamanca (que 
sus inicios era denominada 
cuela Industrial), la cual re- 
noce y reivindicaal dirigen- 
obrerosindical y gestor de la 
blioteca y de este liceo de la 
icinasalitrera. 
Durante la actividad, la 

esidenta de la Agrupación 
 Familiares y Amigos de Eje- 
tados Políticos y Detenidos 
saparecidos por la Memoria 
stórica de Antofagasta, 
AEDA, Doris Navarro y la 
esidenta de la Comisión In- 
pendiente de Derechos Hu- 
nos de Tocopilla, Hilda Al- 

ro, se hicieron presente con 
gnificativos discursos, resca- 
ndo la importancia del ho- 
naje. 
Al respecto, la seremi de 

ticia Trissy Figueroa sostu- 
 que “enel marco del traba- 
realizado por nuestro Mini 
rio en materia de memoria 

stórica y derechos humanos, 
n esta placa conmemorativa 
sibilizamos el nombre de Vi- 
io Mutarello, y de alguna for: 
, reparar en sutierra con su 

  

comunidad este reconocimien- 
to a 52años del Golpe de Esta- 
do. Agradezco también el apo- 
yo brindado porla Municipali- 
dad de María Elena, SQM y el 
Consejo de Monumentos Na- 
cionales para llevar acabo esta 
instalación dela Placacomo un 
hito de reparación”. 

Fabiola Mutarello, hija de 
Mutarello Soza agradeció a las 
autoridades presentes la con- 
'memoración del significativo 
hito. 

“Es muy importante resca- 
tarla memoria histórica en las 
salitreras, esta es una de ellas, 
la de este hombre maravilloso 
que fue mi padre Vitalio Muta- 
rello Soza, desaparecido en la 
Oficina de Pedro de Valdivia 
de la cual fue presidente del 
Sindicato de Obreros, desde 
1971a1973, fecha de su desapa- 
rición y militante activo de las 
juventudes Socialista. Fue un 
dirigente importante y respe- 
tado por la comunidad, hasta 
que la dictadura lo hace desa- 
parecer por apoyar el gobier- 
no de Salvador Allende en 
épocas dela unidad popular”, 
expresó. 

A la ceremonia también 

asistieron representantes della 
Delegación Presidencial Pro- 
vincial de Tocopilla, delasere- 
mi de las Culturas y de SQM. 
Además, de concejales de laco- 
muna, Corporación Museo de 
Pedro de Valdivia y Colectivo 
Cultural: Memoria del Norte 
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